

# COMUNICA

N° 39

# Del 22 al 28 de septiembre de 2025

CÁRITAS SALAMANCA

Cáritas Salamanca llama a "derribar muros" con su nueva campaña de voluntariado



La iniciativa, diseñada por alumnos de la Facultad de Comunicación de la UPSA, invita a dedicar tiempo a quienes afrontan situaciones de vulnerabilidad y exclusión social.

Cáritas Diocesana de Salamanca ha presentado esta mañana en su sede "Ayuda a derribar Muros"; su nueva campaña de promoción del voluntariado, fruto de la colaboración anual con los alumnos de 'Estrategia Creativa publicitaria' de la Universidad Pontificia. Un acto en el que han intervenido Rosa Hernández, responsable del programa de voluntariado de Cáritas, y Carmen María Alonso, catedrática de la Facultad de Comunicación.

LEER MAS

Ranquines celebra su VIII aniversario: ocho años acompañando procesos de recuperación e inclusión

Durante 2024, el Centro de Día Ranquines atendió a 98 personas y desarrolló 16 talleres y 16 salidas culturales, reforzando la inclusión y la recuperación en salud mental.

El Centro de Día de Salud Mental Ranquines, proyecto diocesano coordinado por Cáritas Salamanca, ha celebrado esta semana su VIII aniversario con actividades festivas, comunitarias y de reflexión que han reunido a participantes, voluntariado, trabajadores y representantes institucionales y eclesiales. Ocho años de camino que buscan ser "un lugar donde la exclusión se convierta en recuperación", en palabras de su coordinador, José Manuel Lázaro.

LEER MAS





Comprometidos con la reinserción: charla formativa «Comunidades sin Rejas, Prisiones con Esperanza»

Los ponentes reflexionaron en el teatro Unicaja sobre la prevención del delito a través de experiencias y programas penitenciarios integrales.

Con motivo de la festividad de la Virgen de la Merced, patrona de las personas privadas de libertad y de quienes trabajan en centros penitenciarios, Cáritas Diocesana de Salamanca celebró el pasado lunes 22 de septiembre la conferencia "Comunidades sin rejas, prisiones con esperanza" en el Salón de Actos de Unicaja, junto a la Plaza de los Bandos. Un espacio de diálogo y reflexión sobre el papel del entorno penitenciario en la prevención del delito y en la promoción de la reinserción social.

LEER MAS

Día de la Merced en el Centro Penitenciario de Segovia

Con Motivo del día de la Merced, el día 25 de septiembre, en el Centro Penitenciario de Segovia, tuvo lugar el acto institucional de celebración de esta festividad y reconocimiento a la labor de profesionales y entidades. La celebración del 25 aniversario del centro, motivó que estuvieran presentes el Ministro del Interior y otros representantes de ámbito nacional además de autoridades locales y diversos miembros de la sociedad segoviana, así como profesionales del propio Centro Penitenciario. Cáritas quiso estar presente como entidad que ha desarrollado con los presos, durante más de 30 años diversas actividades, (ya en la "antigua cárcel") con el objetivo de contribuir a la función de reeducación y reinserción de los internos y fomentar espacios de relación saludable y de mejora personal en todos los ámbitos, en especial en lo relativo a prevención y tratamiento de las adicciones.

# CÁRITAS SEGOVIA





Continua el Curso de Servicio del Hogar Familiar



En Cáritas Diocesana de Segovia hemos arrancado con ilusión una nueva edición del Curso de Servicio del Hogar Familiar, una formación que busca dotar a las personas participantes de conocimientos y habilidades prácticas para mejorar sus oportunidades de inserción laboral.

Durante la primera semana hemos trabajado los módulos de limpieza y mantenimiento de inmuebles y costura y plancha, dos ámbitos fundamentales para el desempeño de tareas en el hogar y en entornos profesionales vinculados al sector. La respuesta de las alumnas está siendo muy positiva: su implicación, participación activa y ganas de aprender han marcado el inicio del curso.

# 

#### Los pasos hacia delante

Desde el Programa de personas sin Hogar de Cáritas Diocesana de Valladolid, se elaboran procesos individuales de acompañamiento para cada persona que se encuentra en esta situación.

Con paciencia, cercanía y humanidad los equipos de cada proyecto tratan de reconstruir la dignidad y el proyecto vital de quienes viven o han vivido en la calle. En la casa de acogida del Cauce, en la que habitan hombres que han pasado por una situación de sin hogar, conocen bien estos complejos procesos.

Y verdaderamente son difíciles y complicados (convivir con gente a la que no conoces, crear nuevas rutinas, aceptar nuevas normas, recuperar relaciones perdidas...) pero ellos solo nos cuentan los pasos hacia delante que todos ellos van dando.

#### LEER MÁS

**CÁRITAS** 

#### Visita de la Cofradía de las Angustias al recurso de la Milagrosa

Dentro de la segunda etapa de su misión evangelizadora, la cofradía de Las Angustias ha visitado el recurso de La Milagrosa, que forma parte del programa de personas sin hogar de Caritas Diocesana de Valladolid.

De la mano de Iglesia en Valladolid podemos conocer este recurso en el siguiente enlace:

VER VÍDEO

CÁRITAS



# VALLADOLID Pist

Pistoletazo de salida del Programa de Infancia, Juventud y Familia

Cáritas Diocesana de Valladolid inaugura el curso 25/26 del Programa de Infancia, Juventud y Familia con una formación sobre salud mental

El jueves 25 de septiembre, el equipo del Programa de Infancia, Juventud y Familia de Cáritas Diocesana de Valladolid participó en una jornada formativa impartida por Álvaro Alcubilla, psicólogo del programa, en la que tomaron parte 22 personas voluntarias y 4 técnicas de la entidad.

Durante la sesión se abordaron cuestiones clave para el acompañamiento de los menores desde las parroquias, como la detección de problemas de salud mental, la vulneración de derechos, el impacto de las vivencias traumáticas y el protocolo de detección, acompañamiento y derivación.

LEER MÁS

#### CÁRITAS ASTORGA



#### Analizamos en El Escorial el IX Informe Foessa que se presentará en noviembre

El 5 de noviembre llega el IX Informe Foessa sobre exclusión y desarrollo social. Un retrato fiel de la realidad de nuestro país que analizamos en el encuentro de equipos directivos y técnicos en El Escorial.

Nuestra directora, Inmaculada del Peso, y dos técnicas, han trabajado en estos días además sobre el informe relativo a Castilla y León, que se dará a conocer en las próximas semanas.

#### Otro grupo de residentes de Cinco Llagas visitan la exposición de Sorolla en Ponferrada

Después de hacerlo la semana pasada con un primer grupo, regresamos con otro grupo de residentes del Centro Cinco Llagas de Astorga a La Térmica Cultural de Ponferrada para ver la exposición 'Sorolla a través de la luz', una magnífica muestra de la obra del pintor valenciano.

# CÁRITAS ASTORGA



# CÁRITAS ÁVILA



# Jornada de inicio de curso: "La esperanza no defrauda"

El pasado viernes, los agentes de Cáritas Diocesana de Ávila participaron en la jornada de inicio de curso bajo el lema "La esperanza no defrauda". La mañana comenzó con un tiempo de oración compartida, que sirvió para poner en valor la esperanza, a pesar del mundo convulso en el que estamos.

A continuación, se ofrecieron tres talleres formativos y participativos centrados en cuestiones clave para nuestra labor: el modelo de acción de Cáritas, nuestras raíces; la esperanza como ancla y alas; y la importancia de la acción tanto personal como comunitaria. Fue un espacio enriquecedor de reflexión, encuentro y motivación, que nos impulsa a seguir construyendo, desde la fe y el compromiso, una sociedad más justa y solidaria.

#### CÁRITAS LEÓN



# Nuevo curso de Operaciones Básicas de Cocina de Cáritas Diocesana de León

El 15 de septiembre dio comienzo un nuevo curso de Operaciones Básicas de Cocina de Cáritas Diocesana de León, en el que participan 12 personas de distintas procedencias culturales unidas por el deseo común de aprender y mejorar sus oportunidades laborales.

Esta formación, con una duración total de 370 horas en turno de tarde, combina contenidos teóricos y prácticos, donde el alumnado trabajará aspectos como el aprovisionamiento, la pre-elaboración y conservación culinaria, la aplicación de normas higiénico-sanitarias y la elaboración básica de platos, combinados y aperitivos. Además se complementa con módulos transversales sobre derechos y deberes, igualdad de oportunidades, digitalización y sensibilización medioambiental, ofreciendo una preparación integral que va más allá de lo estrictamente técnico.

#### Taller grupal de técnicas y herramientas de Búsqueda Activa de Empleo de Cáritas Leon

Cáritas Diocesana de León continúa reforzando su compromiso con la formación y la empleabilidad a través de iniciativas que acercan al alumnado herramientas útiles para su futuro profesional.

La semana pasada, en el centro de formación de González de Lama, se celebró un taller grupal de técnicas y herramientas de Búsqueda Activa de Empleo, enmarcado en el Programa Operativo 2025.

La actividad estuvo dirigida al alumnado del curso de Atención Sociosanitaria a Personas Dependientes en Instituciones Sociales, con el objetivo de dotarles de recursos prácticos que les permitan afrontar con mayor confianza los procesos de inserción laboral una vez finalizada su formación.

#### CÁRITAS LEÓN



# CÁRITAS LEÓN



Cáritas Diocesana de León comienza las presentaciones de programas de voluntariado joven en centros educativos

Cáritas Diocesana de León ha puesto en marcha ya sus jornadas de sensibilización en centros escolares del programa de voluntariado, con el objetivo de acercar a los estudiantes la realidad del voluntariado joven y fomentar su participación activa en proyectos solidarios, especialmente desde el programa "Caminando Juntos", una iniciativa que busca prevenir la soledad no deseada y fortalecer los lazos intergeneracionales.

Los primeros centros educativos contaron con la participación de María José, técnica de voluntariado de Cáritas León, y de Laura, voluntaria joven con más de diez años de experiencia en el programa, quienes compartieron con el alumnado sus vivencias y mostraron cómo la juventud puede convertirse en semilla de esperanza para la sociedad.

El programa "Caminando Juntos" está subvencionado por Cáritas Española y forma parte del proyecto de voluntariado Abriendo Caminos, apoyado por la Junta de Castilla y León con cargo al IRPF.

# CÁRITAS LEÓN



#### Cáritas Leon participa en la preparación del IX Informe Foessa

La gerente de Cáritas Diocesana de León, M. Jesús Álvarez, ha participado la semana pasada en el encuentro organizado por la Cáritas Española para profundizar en el IX Informe FOESSA y en sus desarrollos autonómicos.

Este espacio de trabajo común permitió conocer y comprender el Informe FOESSA Global, analizar los resultados de los informes autonómicos, extraer las ideas fuerza de cada territorio y compartir los próximos pasos de trabajo dentro de Cáritas Española.

El objetivo de la jornada ha sido ofrecer a cada Cáritas una visión clara de las conclusiones generales del IX Informe FOESSA, junto con las claves específicas de su propio territorio.

La participación se centró en equipos directivos, responsables de comunicación y áreas de análisis de la realidad, garantizando así una mirada integral en el abordaje de los datos y en la planificación futura.







# CÁRITAS OSMA-SORIA INAUGURA SU NUEVA TIENDA DE MODA-RE

La tienda de segunda mano en Soria, duplica su superficie comercial.



El martes 9 de septiembre, el obispo de la Diócesis de Osma-Soria, monseñor Abilio Martínez Varea, bendijo la nueva tienda de Moda re-, la única tienda de segunda mano en Soria que tiene un claro componente social.

La inauguración de la tienda, ubicada en la calle San Juan de Rabanera, ha contado con la presencia del obispo de Osma-Soria y con el personal habitual del proyecto, que seguirá atendiendo en el mismo horario y condiciones que en el anterior local.

La tienda, gestionada por Cáritas dentro del proyecto Granito de Tela, duplica su superficie para dar cabida a 1.200 prendas en exposición (frente a las 600 anteriores), con capacidad de almacenaje para 5.000 piezas, facilitando así la rotación y variedad para toda la familia.







#### NUEVE EMPLEOS EN GRANITO DE TELA

En el proyecto diocesano Granito de Tela, al que pertenece Moda Re-, trabajan nueve personas; tres de ellas lo hacen en la estructura, con dos en la tienda y un técnico que acompaña y tutela y otras seis pertenecen al grupo de inserción social que van rotando hasta integrarse en el mercado laboral. La tienda soriana de Moda Re- lleva abierta desde 2017 y el proyecto se va desarrollando satisfactoriamente, ahora busca integrarse en la imagen y las nuevas formas comerciales del grupo Moda Re-.

Las tiendas de Moda re- son espacios modernos y dinámicos que rompen con los estereotipos asociados a las tiendas de segunda mano. Así, en la nueva tienda de Moda re- de Soria el público podrá acceder a la compra de ropa y complementos a los que se da una segunda vida. Una amplia selección de prendas para toda la familia, seleccionadas con mucho mimo por manos expertas, con las que se impulsa la economía circular y se crea empleo social.



Los puntos de venta de Moda re- obedecen a un modelo innovador de tienda/escuela, donde personal de inserción adquiere conocimientos y destrezas de gestión comercial y atención al público guiados por un equipo de profesionales especializados en el sector del retail. Una manera de impulsar la igualdad de oportunidades a través de un modelo de relaciones laborales justas, basado en la promoción y la autonomía.

Estas tiendas son también espacios solidarios que ofrecen una atención digna a las personas más necesitadas, que pueden acceder a una entrega social basada en una experiencia de compra totalmente normalizada sin coste alguno.







#### CIFRAS DE LA COOPERATIVA MODA-RE EN 2024

Moda re- cerró 2024 en España con 47,6 millones de kilos de ropa recogidos, tres millones más que el año anterior, posicionándose como líder nacional en reciclaje textil.

La cooperativa creó ese año 1.608 puestos de trabajo, un 17,5 por ciento más que en 2023, de los cuales más de la mitad fueron para personas en riesgo de exclusión social, y un 60 por ciento ocupados por mujeres.



Su red de tiendas propias llegó a 145 establecimientos en toda España, a los que se suman 27 córners en hipermercados, y puso en funcionamiento nuevas plantas de reciclaje y miles de contenedores inteligentes en el territorio.50.403 horas de formación y 31.302 de tutorización fueron dedicadas al personal de inserción durante el año, reafirmando el compromiso social y ambiental del proyecto.

La tienda de ropa Moda-re supone la fase final de la puesta en marcha de la empresa de inserción laboral Granito de Tela.

Esta tienda tiene un claro enfoque social y muestra la fase más visible de todo un proceso de recogida, reciclaje, selección y reutilización que apuesta claramente por el desarrollo sostenible y la economía social.









La ropa se recibe ya seleccionada de otras plantas de selección y reciclaje de ropa de segunda mano de la Confederación de Cáritas Española.

Posteriormente se lleva a cabo un proceso de higienización y etiquetado en la planta de almacenamiento con la que cuenta Granito de Tela en el polígono industrial de Valcorba, cedida por la Cámara de Comercio e Industria de Soria.

Todo esto gracias a el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha contra la Pobreza.



Entrevista a Ricardo Martínez, Gerente de Granito de Tela en la televisión local de Soria.